



Autoridades en Chiapas implementan acciones de preparación ante posibles lluvias intensas por una baja presión

- Existe el 40 por ciento de potencial, con tendencia a incrementarse, para que evolucione a ciclón tropical



Derivado de una baja presión, con 40 por ciento de potencial de desarrollo ciclónico, y con probabilidad de seguir incrementando, en el estado de Chiapas se generarán condiciones de precipitaciones intensas para los próximos días, informó el Sistema Estatal de Protección Civil.

Lo anterior, en combinación con el Frente Frío No. 8, mantendrá un incremento elevado en las precipitaciones para las próximas 96 horas, que aunado a las lluvias que se registraron durante el fin de semana, genera dos aspectos relevantes a considerar: mayores escurrimientos, que deriva en ascenso de ríos; y la saturación del suelo, condicionante para el deslizamiento de laderas y derrumbes, así lo dio a conocer César Triana Ramírez, director técnico de la Conagua en Chiapas.

Cesar Triana mencionó que estadísticamente las condiciones de mayor precipitación en el sureste de la República Mexicana se deben a la transición y combinación de la temporada tropical a la invernal.

Por su parte, Isidro Hernández Cruz, director de Administración de Emergencias de Protección Civil, dijo que ante este alertamiento emitido por la Conagua, se activa la alerta amarilla para las zonas Norte, De los Bosques, Tulijá, Maya, Selva Lacandona, Istmo-Costa y Soconusco, siendo aproximadamente 58 municipios, con pronóstico de lluvias intensas de 75 a 150 milímetros, con algunas puntuales superiores.



- Se han activado consejos regionales, municipales y comités preventivos de protección civil en más de 58 municipios

Expresó que este alertamiento es con la finalidad de que la población extreme precauciones y haga caso a las recomendaciones que emitan los sistemas de Protección Civil a nivel nacional, estatal y municipal, por lo que ya se han activado los consejos municipales, regionales y los comités de prevención y participación ciudadana.



Actualmente ya se trabaja en sesión con los consejos en las zonas Costa, Soconusco, como la porción Norte del estado de Chiapas, por lo que siguiendo el protocolo

de prevención se han activado a las autoridades a través de los consejos y se está notificando a la población del alertamiento.

Resaltó que ya se monitorea toda la zona de montaña, vulnerable a deslizamiento de laderas y derrumbes, así como la parte baja de la Costa, donde se producen los encharcamientos, por lo que ya se realizan las evacuaciones para dejar a la población en una zona segura y salvaguardar su integridad física.

Es importante mencionar que en caso de evacuaciones, estas se realizarán de manera preventiva ante cualquier eventualidad que pudiera suscitarse, con lo que se pretende fomentar la cultura de la autoprotección y lograr saldo blanco por todas las medidas de prevención que se están ejecutando, finalizó.